
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ИМЕННЫЕ СТИПЕНДИАТЫ
Ученый совет утвер

дил кандидатуры сту
дентов — претенден
тов иа именные сти
пендии. Отличной уче
бой, активной общест
венной деятельностью 
это почетное звание за
воевали лучшие. Право 
получать стипендию 
В. И. Ленина удостое
ны Е. Скворцова, пред
седатель УВК факуль
тета, 4 курс, Д. Емель
янов, 6 курс, член фа
культетского бюро 
ВЛКСМ (лечфак), 
Е. Белова, председа
тель УВК, член фа
культетского бюро 
ВЛКСМ (3 курс пед
фака), А. Кистанов, 
секретарь факультет-

АГИТПУНКТ
ЖДЕТ

ИЗБИРАТЕЛЕЙ
4 марта избиратели 

отдадут свои голоса за 
кандидатов в депутаты 
в высшие органы вла
сти. Но яркие огоньки 
агитпунктов засвети
лись значительно рань
ше. С первых дней но
вого года начал свою 
работу избирательный 
участок, расположен
ный в III теоретиче
ском корпусе медин
ститута. Ответственные 
за агитпункт — М. П. 
Елецкая, Н. П. Кочер- 
гнн, члены избиратель
ной комиссии сделали 
все, чтобы здесь было 
красиво и уютно, в глав
ное — удобно для из
бирателей. К их услу
гам всевозможная об
щественно - политиче
ская литература, све
жие газеты и журналы, 
радиоприемник, теле
визор. Оформлена вит
рина. где представле
ны книги о жизни и 
деятельности В. И. 
Ленина, бюст вождя 
установлен на самом 
видном месте в агит
пункте. 21 января, в 
день, памятный для 
каждого советского че-

ского бюро ВЛКСМ 
(5 курс стоматфака), 
Г. Насыбуллина, пред
седатель УВК, старо
ста (4 курс санфака).

Стипендию Я. М. 
Свердлова будут полу
чать И. Воронкова, 
член УВК курса (3 курс 
лечфака), Л. Пашибе- 
кова, член бюро 
ВЛКСМ факультета, 
староста группы (4 
курс педфака), Л. Фи
липпова (3 курс сто
матфака), С. Крылова, 
член УВК, член проф
кома (4 курс санфака). 
Обладателем стипен
дии им. профсоюзов 
стала uiectfHKypcmma 
лечфака Л. Чукреева. 
член профкома.

ловека, он был усыпан 
живыми цветами...

-Другая витрина зна
комит посетителей с 
советской * демократи
ей и ее ярчайшим про
явлением — Консти
туцией СССР. Это уже 
третья тематическая 
витрина, подбором ма
териалов и оформле
нием которой занима
лась библиотекарь
А. Н. Шнблеева.

В агнтрункте по
стоянно дежурят чле
ны избирательной ко
миссии, готовые про
консультировать изби
рателей, ответить на 
все поступившие воп
росы. А. Г. Орлова, 
общественница — од
на из активнейших ее 
членов, дежурит здесь 
почти каждый вечер.

По просьбе местного 
населения в агитпунк
те организуется кон
сультация врачей, юри
стов.

Давно подготовлены 
и представлены в ис
полком списки избира
телей. Словом, кампа
ния по подготовке к вы
борам ведется активно. 
Агитпункт ждет своих 
избирателей.

Н. НИКОЛАЕВА.

*  Решения X X V I  съезда К П С С — в жизнь!

НАУЧИТЬ СТУДЕНТА УЧИТЬСЯ

ЗАБОТЯСЬ О ЗДОРОВЬЕ ШКОЛЬНИКОВ+  О БСУЖ Д АЕМ  
ПРОЕКТ РЕФОРМЫ  
ШКОЛЫ

Внимательно ознакомив
шись с проектом реформы 
школы, я предлагаю целе
сообразным 4-й пункт про
екта, где говорится, что 
переход на обучение детей 
с 6-летнего возраста бу
дет осуществляться , «по 
мере создания дополни
тельных (ученических мест, 
подготовки учительских 
кадров, с учетом желания 
родителей, уровня разви
тия детей, местных усло
вий, дополнить предложе
нием: «с учетом рекомен
даций врачебно-педагоги
ческих комиссий, органи
зуемых и утверждаемых 
исполкомами райсоветов 
народных депутатов».

Полезно рассмотреть та
кой дискуссионный вопрос. 
Поскольку в настоящее 
время (Для обучения и вос
питания детей в 6-летнем 
возрасте в дошкольных уч
реждениях, в отличие от 
школ, созданы лучшие ма
териальные и организа
ционные условия (питание, 
дневной сон, активный от
дых, разобщение детей по 
эпидпоказаниям), то целе
сообразно рекомендовать 
организацию подготови
тельных классов преиму
щественно на базе до
школьных учреждений.

В подготовительных клас
сах должен быть создан 
щадящий режим. Для де

тей, не достигших к 6 го
дам «школьной зрелос
ти», временно отстающих 
от своих сверстников в 
психо-соматическом разви
тии, следует предусмотреть 
двухлетний срок обучения.

С организацией подго
товительных классов, не из
меняя объема учебной 
программы, продолжи
тельность обучения детей 
в начальной школе можно 
сократить до 3 лет (1— 3 
классы). На мой взгляд, 
система подготовительных 
•классов и 3-летней началь
ной школы наиболее при
емлема для обучения, вос
питания и охраны здоровья 
детей.

Думаю, что при решении 
вопроса о возможном сни
жении возрастных ограни
чений по ряду профессий 
для подростков (пункт 5) 
нужно учитывать не только 
пожелания молодежи, ро
дителей, трудовых коллек
тивов, но и рекомендации 
медиков, педагогов, опи
раясь на законы о труде 
подростков.

В пункте 7 проект ре
формы советует больше 
готовить специалистов с 
высшим образованием из 
числа выпускников средних 
специальных учебных заве
дений по сокращенным 
срокам обучения. В связи 
с этим предлагаю разрабо
тать учебные планы и учеб
ные программы для сред
них и высших специальных

учебных заведений одного 
профиля с учетом преемст
венности преподавания об
щетеоретических и спе
циальных дисциплин, иск
лючая вредное дублирова
ние.

Чтобы каждый школьник 
овладел минимумом зна
ний в области гигиены и 
медицины (пуйкт 16), реко
мендую для ознакомления 
школьников, а также роди
телей и педагогов с дости
жениями медицины, личной 
и общественной гигиеной 
привлекать для занятий с 
ними врачей лечебно-про
филактических и санитар- 
но - противоэпидемичес
ких учреждений, препода
вателей высших и средних 
медицинских учебных заве
дений. »

Предлагаю в раздел 4 
добавить пункт: «В связи со 
значительным увеличением 
трудового обучения, про
должительности летней
трудовой практики, усиле
нием работы по профес
сиональной ориентации и 
медицинской консультации 
подростков необходимо 
пересмотреть санитарные 
нормы и правила, регла
ментирующие требования 
к помещениям, оборудова
нию и инструментарию, 
производственной среде 
(микроклимат, уровни шу
ма и загрязнения воздуха 
помещений и др.), прави
лам техники безопасности, 
к организации и содержа
нию учебно-производствен-

ной и трудовой деятель
ности учащихся.

Проект реформы отво
дит школе роль организа
тора воспитательной рабо
ты iC учащимися в микро
районе (пункт 26), для чего 
ей следует вовлекать в эту 
работу родителей, общест
венность, трудовые, в пер
вую очередь, производ
ственные коллективы и, со
ветую дополнить, «интегри
руя их в учебно-воспита
тельные объединения типа 
социально - педагогичес
ких комплексов...».

В пункте 28 проекта го
ворится, что важную роль 
в улучшении семейного 
воспитания сыграет развер
тывание системы педагоги
ческого всеобуча родите
лей. Добавлю: «и гигиени
ческого их воспитания».

Рекомендую дать пос
ледний абзац в 35-м пункте 
в новой, более точной 
редакции: «Должны быть
разработаны новые проек
ты всех учебно-воспитатель
ных учреждений (дошколь
ные учреждения, школы, 
ТУ и др.), нормативы их 
строительства, санитарные 
нормы и правила, учиты
вающие современные тре
бования учебно-воспита
тельного процесса, охраны 
и укрепления здоровья 
подрастающего поколе
ния».

А. БОЯРСКИЙ, 
зав. курсом гигиены 
детей и подростков, 

доцент.
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ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРД ЛОВСКОГО  

ГО СУД АРСТВЕН НО ГО  МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ГИГИЕНИСТЫ -  АРХИТЕКТОРАМ
С каждым годом все 

более ярко, убедительно 
проявляется забота Ком
мунистической партии и 
Советского правительства 
об обеспечении трудящих
ся жилой площадью. В 
Свердловске заканчива
ется строительство круп
нейшего микрорайона 
«Комсомольский», возво
дится «Академический» 
микрорайон и в ближай
шее время на месте Ук 
тусского аэропорта нач
нется создание еще одно
го микрорайона — «Бота
нического». Сооружение 
многоэтажных жилых до
мов ведется по проектам, 
в которых заложены но

вые планировочные реше
ния, используются новые 
строительные и отделоч
ные материалы. В этом 
важном государственном 
деле должны участво
вать врачи-гигиенисты, за
дача которых — дать ги
гиеническую оценку вы
строенным жилым масси
вам.

Свердловский гориспол
ком обратился в наш ин
ститут с просьбой прове
сти гигиенические иссле
дования в жилых домах, 
выстроенных домострои
тельным комбинатом, и 
оценить условия прожи
вания при различной ори
ентации квартир. Кафед

ра коммунальной гигие
ны приступила к выпол
нению этой научной ра
боты. Поиск ведется с 
применением новейшей 
технической аппаратуры, 
в квартирах установлены 
автоматические прибо
ры. Закончен первый 
этап исследований. Полу
чены интересные данные, 
которые можно использо- * 
вать при проектировании 
и строительстве новых 
микрорайонов. Установле
но, что летом, особенно в 
июле, в комнатах, ориен
тированных <на восток и 
запад, отмечается значи
тельный перегрев, то есть 
создаются неблагоприят-

+  УЧЕНЫЕ —  
ПРАКТИКЕ

ные условия проживания. 
В то же время, комнаты, 
выходящие окнами на 
юг, где. казалось, будет 
очень жарко, температу
ра. наиболее благоприят 
пая даже -в знойные дни. 
Существенно защищают 
комнаты от перегрева 
лоджии, снижая темпера
туру в восточных и за
падных комнатах на 
1,5 —2°С.

К научному лоиску ак
тивно привлекаются сту 
денты-кружковцы.

И. РОЗЕНШ ТЕИН, 
асс. каф. коммуналь

ной гигиены.

ттт&ш
Совещание при ректо

ре, состоявшееся 6 фев
раля, заслушало и об
судило сообщение до
цента кафедры нормаль
ной анатомии В. Д. 
Гвоздевича о ходе вы
полнения докторской 
диссертации. Он полу
чил полезные рекомен
дации по скорейшему 
завершению работы, 
которую должен закон

чить в декабре этого го
да. II хотя Сделано по 
теме докторской нема
ло — опубликовано 15 
статей, из них 10 в цент
ральной печати, он при
знан автором изобрете
ния н 8 рацпредложе
ний, совещание нашло 
необходимым предоста
вить В. Д. Гвоздевичу 
творческий отпуск.

Об итогах зимней сес
сии совещанию доло
жил проректор по уче
бе доц. В. С. Полканов. 
Предварительные ре
зультаты свидетельст
вуют, что успеваемость

в эту сессию по инсти
туту остается на уров
не прошлого года или 
чуть хуже. Так, на леч- 
факе она снизилась на 
0,7 проц. Самая слабая 
успеваемость на сани- 
тарно - гигиеническом 
факультете, особенно на 
младших курсах. Этот 
факультет дал столько 
же задолжников, сколь
ко лечебный факультет, 
втрое превышающий его 
по количеству студен
тов. На всех факульте
тах слабее учатся сту
денты младших курсов. 
Деканаты, кафедры, об

щественные организа
ции, особенно прикреп
ленные преподаватели, 
могут помочь студентам 
адаптироваться в вузов
ской жизни, правильно 
планировать рабочее 
время, учебные нагруз
ки, словом, научать их 
учиться, а значит, за
ложить прочный фунда
мент в овладении буду
щей специальностью, в 

Совещание обсудило 
также подготовку к 
предстоящей 'научной 

сессии, определило ее 
тематику. Были решены 
и другие текущие дела.

На «отлично» сдала зимнюю сессию Светлана Кры
лова, четверокурсница санитарно-гигиенического факуль
тета. Такой успех — не новость для студентки, отличная 
успеваемость стала для нее нормой. Светлана снова удо
стоена именной стипендии Я . М. Свердлова.

Фото В. Степанова.



Итоги сессии Итоги сессии Итоги сессии

ВРАЧ Н А Ч И Н А Е Т С Я  С МЛАДШ ИХ К У Р С О В
Экзамен по гигиене пи

тания сдавали 120 студен
тов санитарно-гигиеничес
кого факультета. Трое не 
явились на экзамен, «от
лично» получили 13 чело
век, «хорошо» — 60, «удов
летворительно» —  44 и
«неудовлетворительно» — 
4 (М. Доценко, 460 гр.,
A. Фесько, Р. Асрапов,
B. Кабалдаев — 459 гр.).

Отличную теоретическую
и практическую подготовку 
по предмету проявили 
В Кудашева, В. Удалов 
(459 гр.), Е. Мещерская,
C. Семеновых (460 гр.), 
С. Крылова и Г. Насыбулли- 
на (453), А. Новиков (454), 
Л. Молвинских (455), В. Бех
терев, А. Дурасова и Н. Ру- 
кавичникова (456), Е. Позд
някова и Т. Чинчевая (458 
группа).

Но эти результаты нас, 
преподавателей, радуют 
мало и прежде всего пото
лку, что в последние годы 
кафедра уделяет большое 
внимание оптимизации
учебного процесса: созда
но много учебных, нагляд
ных пособий, проводится

индивидуальная работа со 
студентами. Однако за
метного положительного 
эффекта от своих усилий 
мы не ощущаем. И это тем 
более печально, что 
гигиена питания для сту
дентов санфака — первый 
(профильный предмет, зна-> 
ния которого необходимы 
им не только как будущим 
санитарным врачам, но и 
как всяким образованным 
людям.

Поражает на экзаменах 
профессиональная незре
лость студентов: неумение 
их мыслить логически, ар
гументировать гигиеничес
кие предписания, незнание 
документов, регулирую
щих деятельность санитар
ного врача, слабая практи
ческая подготовка.

Гигиена питания пред
ставляет собой синтез мно
гих знаний по смежным 
предметам. Однако при от
ветах на вопросы физиоло
гии и биохимии питания, 
санитарной бактериологии 
студентами не дается долж
ного объяснения генезу на
рушений в обмене ве

ществ, развитию той или 
иной патологии при вита
минной, например, недос
таточности, недостатке бел
ка, минеральных веществ 
е питании и, следовательно, 
рбоснованию путей кор
рекции многих заболева
ний.

Секрет здесь прост — 
слаба подготовка студентов 
по биохимии, нормальной 
и патологической физиоло
ги, микробиологии. Выход 
из создавшейся ситуации 
один — надо, очевидно, 
профилировать .преподава
ние этих дисциплин приме
нительно к специфике сан
фака, усилив те разделы, 
которые будут необходи
мы студентам на старших 
курсах. Можно, конечно, 
повториться: освещать не
достаточно усвоенные сту
дентами разделы в лек
ционном курсе по гигиене 
питания, что, кстати, нами 
и делается. Но разумнее 
не повторное изложение 
пройденного, а своевре
менное создание прочного 
базиса на младших курсах. 
Без этого базиса гигиени

ческого мышления у сту
дентов не разовьешь, а 
без него студент не станет 
грамотным специалистом.

Современный санитарный 
врач должен быть думаю
щим, грамотным работни
ком, а не слепим исполни
телем санитарных норм и 
/правил, различного рода
должностных инструкций. 
Сделать его таким — на
ша общая задача.

Многие недостатки под
готовки студентов мы зна
ем. С этого учебного года 
студенты санфака перехо
дят на новый учебный
ллан. Отныне гигиена пи
тания будет изучаться не 
на младших, а на 4— 5 кур
сах. Изменяется учебная 
программа, тематический 
план лекций и практичес
ких занятий. С получением 
их преподавателям каф ед
ры предстоит перестраи
вать учебный процесс и, не
сомненно, повышать свое 
педагогическое мастерство.

Ю. ЕРЕМИН, 
зав. кафедрой гигиены 

питания, профессор.

ЗАБОТЫ И ПРОБЛЕМЫ ИНТЕРНАТУРЫ
На основании решений 

XXV I съезда КПСС под
готовка врачей у нас в 
стране реорганизована та 
ним образом, что обще- 
медицинское образование 
студент завершает на 5-м 
курсе медицинского ин
ститута, а первичную вра 
чебную специализацию 
приобретает в течение 
двух лет последующего 
обучения: на 6-м курсе— 
в субордииатуре, второй 
год — в интернатуре, на 
базах учреждений прак
тического здравоохране
ния.

За 14 лет существова
ния интернатуры в Сверд
ловской области' получи
ли врачебную специаль
ность 8 796 выпускников 
нашего института и дру
гих вузов страны.

Июньский Пленум ЦК 
КПСС определил задачи 
по дальнейшему развитию 
народного здравоохране
ния, главная цель кото
рых — забота о совет
ском человеке, об улуч
шении его жизни, сосре
доточение усилий на уве
личении объема и повы
шении качества лечебной 
и профилактической по
мощи, введение ежегод

ной диспансеризации насе
ления. Поэтому на прохо
дившем в феврале этого 
года Свердловском обла
стном совещании руково
дителей интернов особое 
внимание было уделено 
улучшению подготовки 
интернов. В Свердловской 
области имеется 112 /Заз 
интернатуры. Как прави
ло, это крупные городские 
или районные больницы, 
где руководят интернату
рой (наиболее опытные, 
авторитетные практиче
ские врачи, способные 
передать молодым колле
гам свои профессиональ
ные знания и мастерство, 
•привить им чувство ответ
ственности, высокого дол
га советского врача.

Система интернатуры в 
Свердловской области — 
одна из крупнейших в 
стране и пользуется за
служенным авторитетом.

Много сил и времени 
интернатуре отщают пре
подаватели нашего инсти
тута. В настоящее время 
в интернатуре заняты 62 
педагога, представляющие 
27 клинических кафедр 
вуза. Систематически вы
езжая на места, опн, по
мимо контроля за качест

вом обучения интернов, 
оказывают консультатив
ную и лечебную помощь 
в базовых больницах.

Большое внимание на 
совещании было уделено 
участию преподавателей 
института в улучшении 
практической подготовки 
интернов, экспертизе тру
доспособности, работе в 
поликлиниках и <на уча
стках, и, безусловно, ор
ганизации всеобщей дис
пансеризации населения. 
Нередко приходится слы
шать от выпускников дру
гих вузов, что при рас 
пределеннн после оконча
ния института они стре
мились попасть именно в* 
Свердовскую область, 
т. к. здесь хорошо гото
вят молодых специали
стов, охотно помогают им 
быстрее освоить избран 
ную специальность.

Был обсужден на сове
щании и такой наболев
ший вопрос, как опозда
ния выпускников к нача
лу интернатуры, которая 
начинается с 1 августа.

Главным врачам базо
вых больниц было указа
но применять к таким не
радивым интернам адми
нистративные меры как к

прогульщикам. Сроки 
приема экзаменов у опаз
дывающих будут перено
ситься на осень, т. к. су
ществующее положение 
требует, чтобы продолжи
тельность интернатуры 
была не менее 11 меся
цев.

В целом на совещании 
было отмечено достаточ
но высокое качество пер 
вичной специализации 
врачей в нашей области, 
намечены пути дальней
шего улучшения подго
товки молодых специа
листов.

На следующий день 
.после совещания руко
водители интернов разо
шлись по клиникам, где 
были обсуждены пробле
мы интернатуры и отдель
ных специальностей, за 
слушаны отчеты руково
дителей, пррведены се
минарские занятия по наи
более актуальным темам 
практического здравоох 
ранения.

И. ПРУДКОВ, 
общевузовский 

руководитель 
интернатуры, 

профессор.

ВРАЧУ ДОЗВОЛЕНО ВСЕ? КУЛЬТУРА НАШИХ ВЗАИМООТНОШЕНИЙ

— Я не собираюсь отве
чать на ваши дурацкие во
просы. Я уже доктор, яс
но? И вообще — до свида
ния, — голос звенел от 
злобы, губы кривились в 
презрительной усмешке. 
Честно говоря, участники 
рейдов иногда ощущают 
некоторую неприязнь со 
стороны провинившихся 
студентов, но с таким от
крытым хамством столкну
лись впервые. Ведь нужно 
было просто объяснить: ес
ли ты студент, то почему не 
на лекции, а если врач, то 
почему спишь в студенче
ском общежитии санфа
ка — только и всего. Вме
сто этого назвавший себя 
доктором впал в амбицию. 
Лежа в вальяжной позе, 
одной рукой почесывая 
оголившийся живот, нима
ло не смущаясь тем, что 
перед ним стоят люди, 
сей «джентльмен», в ответ 
на замечание быть повеж
ливее, изрек: «Не ваше де
ло. Как хочу, так себя и 
веду. Могу на голову встать, 
если мне вздумается — и 
вы мне не укажете. Еще

раз повторяю, я уже два 
года, как вра^. Понятно?».

Нет, не понятно. Во-пер
вых, не понятно, почему 
находясь не в собственной 
квартире, а в общежитии, 
принадлежащем мединсти
туту, некто позволяет себе 
плевать на его порядки, 
отказываясь дать объясне
ние общественной рейдовой 
бригаде, да еще при этом 
(придержимся студенческой 
лексики) «качать права»?

И самое главное. Не по
нятно, почему, только пере
ступив порог вуза и едва 
оперившись, наш «герой» 
усвоил психолгию вседо
зволенности и безнаказан
ности, спекулируя при этом 
званием врача.

«Врач — прежде всего 
интеллигент», — это была 
попытка напомнить ему то, 
чему его учили долгих 
6 лет. А в ответ снисходи
тельное: «Прежде закон
чите, поработайте и потом

скажите, так ли это. Ин
теллигенция»,— передраз
нил он с издевкой.

Это уже потом в редак
ции мы узнали, что фами
лия «доктора» В. Уйба (на
звать себя своевременно 
он отказался), что закон
чил СГМИ два года назад, 
ныне работает в здравпунк
те одного из свердлов
ских заводов, был предсе
дателем (!) студсовета сан
фака (ему ли не знать по
рядка, правил, норм соц- 
общежития?).

Живет в общежитии по 
ул. Ермакова, 5 временно, 
т. к. жена продолжает 
учиться, на руках ребенок. 
В день проверки был не в 
своей комнате, поэтому 
ему вполне резонно были 
заданы вопросы...

Может быть, он и хоро
ший врач, Владимир Уйба: 
добр, вежлив, внимателен 
к пациентам. Может быть... 
Но не страдает ли он 
тогда раздвоением лично
сти? Снимает халат и пре
вращается а самоуверенно

го, надменного грубияна? 
Вероятно, бывает и такое. 
Но мне почему-то не ве
рится, что можно быть 
добрым и интеллигентным 
по часам. Хамство, как бы 
оно ни рядилось в тогу, 
добродетели (или бело
снежный халат), непремен
но прорвется наружу.

...В тот день В. Уйба был 
в комнате не один — 
здесь же находились два 
студента младших курсов, 
которые смотрели на него, 
если не со скрытым во
сторгом, то с явной симпа
тией. Кто знает, вдруг и им 
запали в душу манеры и 
ухватки старшего товари
ща, наяву продемонстриро
вавшего пример того, как 
смогут они вести себя, ко
гда тоже закончат институт.

Дверь комнаты № 23 за
хлопнулась. Из-за нее в 
спину послышался смех. Не 
веселый, а нарочито гром
кий, вымученный. Так сме
ются напоказ. Но нам по
чему-то было не смешно...

Н. ДУЗЕНКО.

вывод-
НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЙ

У первокурсников сто
матологического факуль
тета экзамен по органи
ческой химии проходил 
с 16 по 20 января. Тро
их студентов кафедра 
не допустила к сессии. 
К 1 февраля 144 сту
дента сдали экзамен, 10 
человек не отчитались в 
своих знаниях...

Подведем и проана
лизируем первые итоги. 
Успеваемость по факуль
тету на 20 января со
ставляла 64 проц., 
средний балл — 3,4. 
Наилучшнми оказались 
группы 141 — 142, 145— 
146, у них успеваемость 
77 проц., средний 
балл — 3,7. Хуже всех 
сдали экзамен 137— 138 
группы (успеваемость 
36 проц., средний балл— 
3,0) и 147— 148 — успе
ваемость 57 проц., сред
ний балл — 3,0. Даже б 
лучших группах успе
ваемость невысокая. 
Отмечено много неявок. 
В группе 137— 138, сда
вавшей 16 января, из 
22 студентов на экзамен 
не явилось 11, в группе 
149-150 -  7 из 22. Это, 
как правило, были сту
денты, недопущенные к 
сессии другими кафедра
ми. Низкая успевае
мость отмечалась осо
бенно в первые дни эк
заменов — 36—57 проц. 
Многие студенты, сдав
шие на неудовлетвори
тельно в эти дни, не ус
пели как следует подго
товиться к экзамену по 
органической химии, 
поскольку рассчита
лись с «долгами по дру
гим предметам только к 
13—14 января.

Наша кафедра много 
делала для студентов, 
чтобы помочь им сдать

трудный экзамен. Была 
организована комната 
для подготовки с табли
цами, лабораторными 
работами, каждый день 
дежурили преподаватель 
и старший лаборант, в 
течение семестра дава
лись консультации. Мно
го работали со своими 
студентами доцент К. С. 
Ждахина, асс. Н. С. 
Клубникина. В буду
щем нам хотелось бы 
иметь более тесные кон
такты с прикрепленны
ми преподавателями, 
которые мало интересо
вались успехами перво
курсников на нашей ка
федре.

Отличные знания по
казали регулярно зани
мавшиеся в течение се
местра Н. Рейдерман 
(141), Е. Козырина, 
И. Шнпнлова (142), 
О. Корань, О. Максимо
ва, М. Максимова (143).

Плохо в семестре за
нимались Халдин (139), 
Красноглазое (140), 
Белкин (145). Неко
торые студенты позво
ляют себе пользоваться 
шпаргалками. Были уда
лены с экзамена А. Бел
кин, А. Мохирев (147), 
Брюхов (145). Студент
В. Обухов (138) при
шел на экзамен с выр
ванными из учебника 
страницами. При повтор
ной пересдаче показал 
полную неподготовлен
ность.

Надеемся, что первым 
курс стомфака сделает 
вывод из первой сессии. 
Ждем наших студентов 
на новый предмет — 
биохимию — серьезны
ми и готовыми к учебе.

Л. КАМЕНСКАЯ, 
канд. хим. наук,

асс. каф. биохимии.

БОДРОСТЬ 
И ЗДОРОВЬЕ

2 февраля состоя
лись соревнования по 
лыжным гонкам среди 
сотрудников и профес- 
сорско - преподаватель
ского состава институ
та в зачет спартакиа
ды «Бодрость и здоро
вье», посвященной от
крытию X IV  Зимних 
Олимпийских игр, на
чавшихся в г. Сараево. 
Соревнования откры
лись парадом участни
ков. Мужчины состя
зались на дистанции 5 
км, женщины — 2 км.

Всего в гбнках уча
ствовал 101 человек. 
Чемпионами среди 
мужчин стали — К. Ч. 
Шарипов, асс. кафед
ры общей ’ гигиены, 
среди женщин — А. А. 
Векшина, ст. препода
ватель каф. фнзвоспи- 
тания.

В призеры вышли 
В. Г1. Порозов, зав. 
кафедрой физвоспита-

СПОРТ

ния и Г. П. Чарыкова. 
асс. каф. туберкулеза, 
занявшие вторые ме
ста, а также В. Г. Цы- 
денов, ст. преподава
тель каф. физвоспита- 
ння, J1. А. Терешина, 
асс. каф. гистологии, 
вышедшие в гонках на 
3-е место.

Общекомандные ме
ста по факультетам 
распределились следу
ющим образом: среди 
мужчин 1 место завое
вал санфак, 2-е — леч- 
фак, 3-е — педфак. 
Среди женщин на пер
вом месте санфак, на 
втором — педфак, на 
третьем — лечфак. 
Напрашивается упрек 
в адрес коллектива 
стоматологического фа
культета, проявившего 
самую низкую массо
вость.

А. ВЕКШ ИНА, 
ст. препод. каф. 
физвоспитания.

+  Ю МОР
«Так вы разговаривае

те во сне? — переспро
сил врач студента. — Но 
раз вы живете один, от 
этого никому нет не
удобства».

«Да, но на лекциях то
варищи надо мной сме
ются», — ответил студент. 

* * *

Врач: Состояние нерв
ной системы вашей же
ны оставляет желать луч
шего, но опасности нет. 
Она проживет еще сто 
лет.

— А я?

Без слов.
Рис. С. Филипповой, 

врача ГКБ № 40.
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